BONAPAU

Núm. 15 - Año II

HOJA PARROQUIAL DE MONTURI

Mayo 1954

"LA MAS BELLA"

En este florido mes de mayo se alzan gozosos hácia las alturas los himnos de loor y gloria que diariamente cantamos a la Virgen María, «la más bella de las criaturas y Madre del Salvador».

Montviri aprovechará nuevamente esta ocasión para acrecentar la amistad con Ella por medio de una piedad filial



y devoción reverente, que hagan que nos mire con amor y nos guíe por los difíciles caminos de la vida.

María, la única virgen madre, que nos trajo a Cristo al mundo, nos traerá también, si se lo sabemos pedir insistentemente, la «paz universal y sincera» que tanto deseamos.



En la foto aparecen los grupos de Juveniles que se mueven en vanguardía; salieron a postular por las calles de nuestro pueblo para obtener suscrip-

Montuiri prepara su defensa

A mitad del siglo XVI era temida una invasión de los moros.

En 25 de Julio de 1543, siendo Bayle Real Bartolomé Ribas fué propuesto por el capitán Gabriel Castañer que tenía letras del Sr. Virrey en las cuales le decía que temían mucho a la armada de los enemigos y aconsejaba proveir para el futuro. Se acordó reumir cien cuarteras de trigo de los particulares de la villa y, envasado en sacos, se colocara dentro la iglesia poniendo en cada saco el nombre de su propietario. Se da amplio poder y larga potestad al mag. mos. Gabriel Miralles, Rafael Planas y Jerónimo Ribas para que puedan obliga a molturarlo.

Se propuso también la necesidad de elegir algunos hombres para «governar les dones y mijons per alí ahon sera mester» y se acuerda dar potestad al honor Antonio Miralles, Mateo Gomila, Gabriel Miralles, Gabriel Ribas, Juan Miralles, Parot Vert, Miguel Ribas, Bartolomé Compañy, Miguel Clar, Miguel Miralles, haciendo las veces de capitán Antonio Miralles. Al mismo tiempo se da lugar para portar vituallas y que el Bayle y Jurados elijan las personas que crean conve-

nientes.

En 2 de Octubre de 1552, se propuso por Antonio Ribas, Jurado, que tenían noticias «de moros» por lo cual todos los caballos se hallaban en Lluchmayor por mandamiento de Su Señoría. Pidió consejo si pagarán «la despesa» y se acordó dar tres sueldos a cada uno por cada día.

Plaza Vieja

En 24 de Noviembre de 1555 fué propuesto por el Jurado Miguel Socias, como en la villa hay mucha necesidad de casas «per cuant la gent creix» y la Plaza Vieja no sirve sino para arrojar inmundicias, si querrán conceder al «Senyer Guillem Maymo» tejedor de lana, un trozo de dicha plaza para construir una casa, en igual forma como se hizo a « Westre Juan Jaume, fuster» haciendo algún censal al Señor Rey. Y el

Consejo accedió a lo solicitado, teniendo en cuenta que «es un homo que traballe molt be en sa casa y te mols de fills». Igual concesión se hizo el 8 de Diciembre siguiente a Antonio Miralles, debiendo construir la casa «alí a hon manco dany fera als confrontants».

Adquisición de predios

El 2 de Octubre de 1552 se dió potestad a los jurados para comprar Son Costa que está «al encant». En 26 de Abril de 1654 se acuerda la adquisición de Son Collell, que está «per liurarse» y una vez adquirido que se venda en porciones de cuarteradas por ser conveniente a la villa. No consta llegasen a comprarse estos predios.

Mayo Florido

Es mes de Maig s'aprecia mes que cap altre de s'any. Trenta un días d'afany que es dediquen a María. Des d'es clavellers petits en es roser que s'enfila, tots es jardins de la vila. per la Verge están florits. I es camps, a punt d'espigar, verds de fulles i de brins, també pareixen jardins amb anyorances d'altar. Quin Maig mes ben preparat per treure es pajés d'apuros. que viu, pensant amb so blat, suspirant pes temps passat quan el venía a tres duros

Pedro Gapellá

UNA AYUDA EFICAZ

DE NUESTROS HERMANOS

Somos las pequeñas apóstoles de la Iglesia, ella nos ha llamado para que colaboremos en sus trabajos e iniciativas

Con mucha ilusión y caras sonrientes hemos visitado todas las casas de nuestra población; llenas de entusiasmo esperabamos una agradable acogida a la hoja BONA PAU dedicada a nuestra Virgencita del «Puig»; pero... desilusión ¡qué pocas han sido las familias que, generosas, han aceptado nuestra ofrenda! En total, 230 suscripciones; y flas visitadas?, unas 750 y las 520 restantes, se quedarán privadas de la visita mensual de nuestra dulce Madre?

Humildemente confesamos que nuestro éxito no ha sido resonante, pero no por eso nos dejaremos acobardar. Seguiremos con nuestros trabajos apostólicos, sin perder nuestra sonrisa, seguras de que, con la oración y sacrificio, llegarán a nosotras noticias halagüeñas y las suscripciones llove:án diariamente a la Redacción.

Animo, Aspirantes; sigamos con entusiasmo y pronto veremos aumentar el número de hojas para que no quede un solo hijo de Montuiri que en la medida de sus fuerzas ayude a todo lo que se refiere a nuestra amada madre, la Iglesia.

Una Aspirante.

Resultados de los partidos de fútbol jugados por el C. D. Montuiri durante el mes de Abril

CAMPEONATO 1ª REGIONAL

Día 4 — Felanitx, 2—Montuiri, 0 » 11 -- Montuiri, 3-Binisalem, 2

** 18 — Sallista, 3—Montuiri,

» 25 — Montuiri, 3 —Llosetense, 2

Amistosos

» 20 — Montuiri, 3—San Carlos, 2 JUVENILES

Día 4 — Montuiri, 3—Porreras, 3

- 3 Nontuiri, 2—Felanitx, 3 INFANTILES OF THE SECOND

» 19 — Montuiri, 0—Felanitx, 2

Todos formamos un sólo cuerpo en el Señor. Por esto es que en esta sección que abrimos este mes, procuraremos dar a conocer algunos hechos destacados que tuvieron lugar meses anteriores en diferentes poblaciones de la Diócesis, de los cuales tengamos conocimienio, para que los lectores de BONA PAU estén al corriente de lo que ocurra a nuestros hermanos.

Villafranca — Nuevo Sagrario

Plácenos escribir aquí un rasgo de generosidad tenido por nuestros hermanos, en Villafranca.

El pasado abril tuvo lugar en el convento de H. H. de la Caridad de aquella población, la bendición de un artístico sagrario. Ha sido donado por una mujer de Acción Católica.

Portol - Santa Misión

Durante la Santa Misión que empezó» en Portol, el 4 de Marzo último, no se descuidó la campaña de oraciones y sacrificios. Alguien hubo entre los chiquillos que, a pesar de sus pocos años, se levantaba de noche para rogar por su padre. Y se consiguió el milagro.

MOVIMIENTO PARROQUIAL

durante el mes de Abril de 1954

BAUTIZOS

Día 7.—Jerónima Batista Amador.... hija de D. Isidro y D.a Dolores.

» 27 — Juana-Lucía Roca Manera.... hija de D. Gabriel y D.a Catalina.

MATRIMONIOS

Día 20.-D. Miguel Rosselló Ferrer con la Srta. D.ª Catalina Mayol Gomila.

DEFUNCIONES

Dia 2.-D. Gabriel Mattorell Sastre de 78 años.

» 15.—D. Jaime Miralles Buñola de 92

» 17.—D.ª Antonia Tous Cerdá de 81 años.

E. P. D.

EL "ALLELUYA" RESUENA POR NUESTRAS CALLES

Día 3.—Media iglesia, coro y escalera del mismo acaban de ser **restaurados**. Es la admiración de cuantos la visitan y del agrado de todos los feligreses.— Nuestros jóvenes de A. C. junto con una buena representación de los jóvenes de Algaida y Porreras tienen la reunión mensual de «**Ultreya**». El optimismo, animación y alegría brota en todos los semblantes. El Rvdo. Sr. D. Miguel Fernández, Pbro. Vice-Consiliario Diocesano, que preside los diversos actos, nos dirige su penetrante palabra en la Hora Apostólica.

Día 8.—Acompañados de sus padres, familiares, maestros, condiscípulos y gran multitud de gente los niños y niñas de 1.ª Comunión reciben el Pan de los Angeles en la Misa de las nueve. Una larga y copiosa lluvia es indicio de otra de gracia que ba-

ia sobre nuestro pueblo.

Día 11.—El grito de «Hosanna» al Hijo de David, en medio de ramos y palmas es repetido entusiásticamente por nuestro pueblo, como antaño por los Hijos de Israel. Por la tarde el Rvdo. P. Romualdo Fuster, O. F. M. Cap., predica los **Doce Sermones**. Es de destacar el orden y compostura al tradicional Via-Crucis de este día — Empezamos unos días de **formación espiritual** para todos los feligreses especialmente para ambas juventudes; hoy y mañana hace la conferencia acerca de Mandamientos y Sacramentos del Bautismo y Confirmación el Rvdo. P. Gabriel Colom, C. O.

Días 13 y 14.—Continuan las **conferencias** acerca de los Sacramentos de Penitencia y Eucaristía a cargo del Regente de Felanitx, Rvdo. Sr. D. Gabriel Rebassa, Pbro... Un crecido número de asistentes se ha aprovechado de tan sabias lecciones de

vida espiritual.

Día 15.—**Jueves Santo**. Con las mejores joyas y abundancia de cirios y flores, en la Capilla del «Roser», es honrado Jesús Sacramentado. A las 9 Misa Solemne de Comunión, presidida por el Magnífico Ayuntamiento y Autoridades Civiles y Militares. A la salida todo el pueblo es obsequiado en la Casa Consistorial; a cuyo final el Alcalde, hace donación del nuevo cirio pascual que va a a ser bendecido próximamente. A las 8'30 de la noche la tradicional función del Lavatorio, sermón a cargo del Rvdo. Sr. D. Mateo Bauzá, Pbro. y procesión. A las 12 Hora Santa.

Día 16 — Viernes Santo. Un grupo que toda la noche han hecho guardia de hon nor a Jesús Sacramentado y muchos otros acuden al templo en donde a las cinco meditan la Pasión del Señor, función dirigida como la Hora Santa, por el Rdo. Sr. Lladó, Pbro. Vicario. Oficio propio del día. — Por la noche sermón y procesión como de costum-

bre.

Día 17.—**Sábado Santo.** A las 11 de la noche Vigilia Pascual y Misa Solemne.

Dia 18.—Pascua de Resurrección El «Alleluya» resuena por nuestras calles en la procesión del Encuentro. A las 8, Misa Solemne celebrada por el Ilmo. Monseñor D. Honorato Ribas, Canónigo y Provicario General de Valencia, asistido por el Sr. Cura-Ecónomo y Vicarios de Diácono y Subdiácono respectivamente. Tarde a las 3. Bendición de las casas «Es Sol Pas».

Día 19.—2.ª fiesta de Pascua. Misa Solemne, predica el sermón el Rdo. P. Verger. T. O. R. Superior del Convento de

Artá.

Día 20 — Fiesta del **Puig de San Miguel** y de la Virgen de la «Bona Pau». Numerosos romeros acuden a rendir homenaje a nuestra querida Virgen, Misa Solemne, sermón por el Rdo. P. Ginard Bauzá, T. O. R. Muchos, al bajar, ostentan la preciosa medalla de la Virgen de la «Bona Pau» (una cara) y del Arcangel San Miguel (otra), confeccionadas este año,